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卷首語

相信沒有人會否認聖經對基督徒的重要。
但環視今日的教會，是否真的以教導聖經來吸引
會眾？還是以流行音樂及因應人肉體的需要來吸
引信徒？世俗社會厭惡神的話，不要神的話，我
們可以理解；但信徒對人的話比神的話更感到興
趣，理由安在？實在需要深思！

2009年11月5日《今日基督教》(Christianity 
Today)的網站刊登了一篇由Mark Galli撰寫的文章
〈對神話語厭倦〉(Yawning at the Word)，內容
提到他到一個教會講道時，在第二堂講道前，該
堂的一位教牧同工建議他刪減一些引用的經文，
說：「不然，您會失去會眾。」他說，雖然當時
聽了該同工的建議，但心中非常納悶。今日信徒
為何不願「耐心」去聽神的話？

去年12月筆者參加美國華福聯區和加拿大華
福聯區合辦的北美華人福音策略大會時，取得一
些《加國華人教會》，這是一份由華福加拿大聯
區出版的報紙。該刊2009年6月號的主題是「查
考聖經」，多篇文章都針對今日教會對聖經的權
威、查經聚會的態度；其中有一個小調查「《聖
經》是否我們教會生活的中心」，其結果值得我
們注意。雖然作者表示，該調查只是向個別信徒
查詢，只代表受訪者的個人主觀印象。無論如

何，我們看到華人教會遇到同樣的問題 —— 教會
的團契/小組聚會不再以查經為主。筆者特將有關
資料列於后，供大家思考。

過去一年，筆者教會的青年傳道人鑒於年
青人受社會多元化潮流，以及媒體的娛樂性所
影響，小組/團契的內容也日新月異，講求「變
化」，不再以查經為主；因此他鼓勵小組聚會應
回到聖經，認真查考聖經。不僅如此，他還設計
了一次聖經問答比賽，取名為「神兵出鞘」，主
要是考問主日講道的經文及內容。在比賽之前，
在青年人中引起了一陣讀經熱潮，登上教會網頁
重溫主日講道；比賽時，多個小組積分此起彼
落，勝負難分。盼望不是曇花一現，而是持之有
恆，不辜負傳道同工的努力。這位年青傳道人為
鼓勵年青人多查考聖經，用心良苦，精神可嘉。

今日，無論是中、外教會(包括神學院和機
構)一定要尊重聖經的權威，講台的教導和教會
聚會一定以查考聖經為主。信徒若要在後現代的
處境中，出淤泥而不染，必定要扎根聖經。假如
信徒認識聖經、忠於聖經，一定會熱心傳福音、
熱心普世宣教。因為「往普天下去傳福音給萬民
聽」是聖經的教導、是主耶穌的吩咐。

教會所在地 教會總人數 主日學人數 有否推行背金
句運動？

主日證道時講解
《聖經》比重

有否推行讀經運
動？果效如何？

主日學課程    
研經比重

團契/小組查經
週會比重及質素

安省
約克區 200

粵語堂：60
英語堂：90
總數：150

沒有 80% 有
果效：不好 25%-35% 25%

質素：一般

安省
大多市 627

粵語堂：150
國語堂：50
英語堂：75
總數：275

粵語堂：有
國語堂：沒有
英語堂：沒有

粵語堂75%
國語堂80%
英語堂80%

粵語堂：有
果效：好
國語堂：有
果效：好
英語堂：有
果效：一般

粵語堂80%
國語堂90%
英語堂50%

25%-80%
質素：好

卑斯省
大溫市 1600 449 有 50% 有

果效：沒意見 25-50% 25%
質素：沒意見

亞省
愛明頓市 275 122 沒有 30% 沒有 80%

有些100%，有
些25-50%，也有
些沒有查經。
質素：一般。

忠於聖經
總編輯

「《聖經》是否我們教會生活的中心?」調查結果
(資料由林潔瑩整理，刊《加國華人教會》2009年6月號，讀者也可在網上閱讀，請登www.cccowe.ca)


